
 

CITTÀ  DI  CASTELVETRANO 
Libero Consorzio Comunale di Trapani 



Deliberazione del Consiglio Comunale n. 85 
 

 

OGGETTO:   “Dibattito politico”. 

 

L'anno duemilaventuno (2021) il giorno sette (7) del mese di ottobre (10) dalle ore 19,03  in poi,  in 

Castelvetrano e nella Sala delle adunanze consiliari di Palazzo Pignatelli, si è riunito, su invito del 

Presidente del Consiglio Comunale del  01/10/2021 n. 38005, notificato a norma di legge, il Consiglio 

Comunale. 
Presiede l'adunanza il Vicepresidente, Avv. Ignazio MALTESE. 

Partecipa il Segretario Generale, Dott. Gabriele PECORARO. 

Presenziano ai lavori, ai sensi dell’art. 20, comma 3, L.R. 7/92, il Sindaco, Dott. Enzo Alfano, 

l’Assessore Mistretta, l’Assessore Siculiana, l’Assessore Licari e l’Assessore Pellitteri. 

Fatto l'appello nominale, risultano presenti n. 19 Consiglieri su n. 24 assegnati e su n. 24 in carica. 

 

n. CONSIGLIERI pres. Ass. n. CONSIGLIERI pres. ass. 

1 MARTIRE Calogero X  13 ABRIGNANI Angelina X  

2 VIOLA Vincenza X  14 CRAPAROTTA Marcello X  

3 STUPPIA Salvatore  X 15 DITTA Rossana X  

4 CURIALE Giuseppe X  16 MANUZZA Antonino X  

5 MANDINA Angela X  17 VIRZI’ Biagio X  

6 CIRRINCIONE Patrick  X 18 GIANCANA Antonio X  

7 FOSCARI Filippo X  19 CALDARERA Gaetano X  

8 DI BELLA Monica X  20 COPPOLA Giuseppa  X 

9 MALTESE Ignazio X  21 LIVRERI Anna Maria  X 

10 CAMPAGNA Marco  X   22 CORLETO Anna X  

11 MILAZZO Rosalia X  23 VENTO Francesco X  

12 CASABLANCA Francesco X  24 TRIPOLI Aldo Francesco X  

 

La seduta è pubblica ed in prima convocazione. 

Il Vicepresidente, ritenuta legale l'adunanza, dichiara aperta la seduta e pone in trattazione il seguente 

punto avente per oggetto: come sopra. 



IL VICEPRESIDENTE 

. 

Introduce il terzo punto all’O.d.G. “Dibattito politico” e dichiara aperta la discussione.  

 

MARTIRE: dichiara che da diversi mesi quest’Aula chiede un dibattito politico pubblico per 

evidenziare in questa sede le problematiche che attanagliano questo Comune. Un primo punto da 

trattare è il percorso di stabilizzazione dei precari, poiché sull’argomento nulla è stato fatto e non si 

sa quali siano le intenzioni dell’Amministrazione. La scadenza del 31/12/2021 impone la necessità di 

affrontare il problema. Si chiedono chiarimenti in merito anche per il fatto che girano voci che la 

mancata stabilizzazione è colpa della minoranza; 

 

Entra Campagna, presenti n. 20. 

 

MARTIRE: c’è bisogno di fare chiarezza e sapere cosa si sta facendo. Altro argomento sul quale è 

necessario avere chiarimenti riguardano le dimissioni dell’Assessore Cappadonna che seguono ad 

altre dimissioni. Ciò dimostra che ci sono state difficoltà che sono ignote alla Città ed è necessario 

dare chiarimenti, anche su ciò che era il programma dei 5 Stelle. Si sofferma sulle dimissioni 

dell’Assessore Cappadonna e sulla nomina di Assessori esterni alla Città. Chiude l’intervento sulle 

ultime elezioni amministrative ponendo l’accento sull’incapacità delle Amministrazioni a trazione 

grillina; 

 

CURIALE: dichiara che questo dibattito è stato più volte rinviato e questa sera finalmente forse si 

riesce a chiarire quali sono i bilanci di metà mandato. Nel merito di alcune questioni chiede nello 

specifico: la nota del Ministero dell’Interno imponeva delle date ben specifiche e purtroppo si 

registra un certo immobilismo e chiede cosa si sta facendo in merito. Chiede al Segretario di vigilare 

in merito. Sul Regolamento sulle Entrate Comunali non c’è traccia di dove si è fermato l’iter. Anche 

il Regolamento di Contabilità è sparito. Sul Regolamento relativo alle Entrate chiede quali scelte 

sono state fatte sulle rateizzazioni. Sull’igiene pubblica è opportuno avere risposte certe 

(disinfestazione, centro comunale di raccolta, etc…). Chiede quali interventi si vogliono fare sulle 

strade che sono in uno stato di degrado assoluto. Ritorna sull’argomento delle stabilizzazioni e di 

avere chiarimenti in merito. Sul Piano Regolatore Generale non ha nessuna notizia in merito se non 

qualche informazione sommaria da parte dell’Ing. Taddeo. Rivolgendosi all’Assessore Licari gli 

rimprovera la mancata informazione che non è stata data al Consiglio Comunale; 

 

ASSESSORE MISTRETTA: sull’argomento della derattizzazione esplicita che le nuove linee di 

intervento impongono che devono essere fatti interventi mirati attraverso le comunicazioni fatte dalla 

Sager. A seguito delle comunicazioni sono state apposte più di settanta trappole per topi e così anche 

per le zanzare gli interventi sono mirati; 

 

Entra Stuppia, presenti n. 21. 

 

ASSESSORE MISTRETTA: si sofferma sulle modalità di gestione della raccolta differenziata e sui 

risultati raggiunti. Sul centro di raccolta riconosce che ci sono dei ritardi ma la raccolta degli 

ingombranti è stata garantita. Sulla condizione delle strade informa sullo stato di fatto di alcune vie 

interessate da interventi di manutenzione; 

 

ASSESSORE SICULIANA: risponde alle domande sulla manutenzione delle strade e degli immobili 

comunali facendo presente che per effettuare interventi efficienti  c’è la necessità di reperire i fondi. 

Sul Piano Regolatore  informa  sullo stato di fatto e su ciò che è stato fatto; 

 

Entra Livreri, presenti n. 22. 

 



ASSESSORE LICARI: evidenzia quale programmazione è stata fatta per  la strategia di sviluppo 

della città e sui vari incontri sui tavoli tematici e quali lavori sono stati fatti; 

 

Entra Coppola, presenti n. 23. 

 

CAMPAGNA: dichiara che non farà alcuna domanda altrimenti presenterebbe delle interrogazioni. 

Si aspettava un dibattito su cosa fatto da questa Amministrazione e su ciò che intende fare. Un 

dibattito politico non può prescindere dall’evoluzione politica che c’è stata. Così come è impostato 

questo non è un vero dibattito politico che dovrebbe volgersi a ciò che questa Amministrazione vuole 

fare nel proseguo dell’Amministrazione; 

 

ASSESSORE PELLITTERI: in risposta al Consigliere Curiale dà delucidazioni sui termini stabiliti 

dal Ministero dell’Interno e su tutti gli atti propedeutici per la stabilizzazione dei precari. Sui termini 

stabiliti dal Ministero non sono perentori. Nelle ultime interlocuzioni con gli Uffici la proposta del 

consuntivo sarebbe dovuta arrivare a metà settembre. Questa sera ci sono dei debiti fuori bilancio che 

dovranno essere calati nel rendiconto; 

 

Il Consigliere Curiale contesta quanto affermato dall’Assessore relativamente alla refluenza che i 

debiti fuori bilancio hanno sul rendiconto; 

 

ASSESSORE PELLITTERI: dà delucidazioni sui Regolamenti delle Entrate e sulla possibilità delle 

rateizzazioni; 

 

DITTA: si rammarica dello svolgimento del dibattito e sul silenzio dell’Amministrazione su quanto 

chiesto. Pone l’accento sulla questione dei precari e quello sulle strisce blu e ne spiega i motivi. 

Lamenta le risposte  vaghe degli Assessori su argomenti di rilevante importanza quale la 

disinfestazione e sanificazione. Sottolinea la chiusura delle ville  e della manutenzione del verde. Si 

sofferma su diverse problematiche alle quali non vengono date risposte; 

 

MILAZZO: dichiara che questo non è un dibattito politico. Queste sono semplici interlocuzioni 

basate su domande e risposte. Si aspettava l’intervento del Sindaco su cosa l’Amministrazione ha 

fatto e su cosa intende fare. Anche le risposte date sono vaghe. Il territorio ha bisogno di avere 

risposte concrete sul da farsi; 

 

CASABLANCA: vuole evidenziare le inesattezze evidenziate dall’Assessore Pellitteri e soprattutto 

sul bilancio e sul rendiconto perché quanto asserito dall’Assessore non sono stati fatti a causa dei 

debiti fuori bilancio che non c’entrano niente nell’imputazione sul bilancio 2020. Da informazioni 

avute l’Ufficio non riesce a chiudere il bilancio. Si sofferma sui Regolamenti citati in precedenza e 

soprattutto sul Regolamento sulle Rateizzazioni  ed è anche questo un motivo per cui non si chiude il 

bilancio. Concorda con il Consigliere Campagna sullo svolgimento di questo dibattito; 

 

SINDACO: concorda con l’intervento del Consigliere Campagna sul fatto che questo non è un 

dibattito politico. Il Regolamento non permette al Sindaco di aprire il dibattito. Prendiamo atto di 

questo e se ritenete opportuno modifichiamo il Regolamento ed il Sindaco aprirà il dibattito. Così 

come è posto dovrà dare risposte alle domande. Si aspettava di parlare del rapporto politico tra 

Consiglio ed Amministrazione. Ci sono stati dei colloqui con alcuni Gruppi, mentre con altri non ne 

valeva la pena. Ha parlato politicamente con il PD e ne delucida le interlocuzioni avute. Sono 

cambiate le prospettive dalle quali è partita questa Amministrazione. Espone le problematiche avute 

nell’approvazione delle proposte che non hanno trovato la maggioranza necessaria. Ci sono difficoltà 

oggettive nel mettere in atto proposte concrete per le difficoltà economiche ma stiamo puntando 

molto sulle attività culturali e gli esperimenti  che sono stati fatti hanno avuto notevole successo. Non 

è che non ci sono attività poste in essere ma c’è la necessità di avere il tempo necessario per 

veicolarle ed avere il riscontro che meritano. La visione  della Città è ben precisa e sfruttiamo ogni 



minima possibilità  con molto impegno. L’apertura alle altre forze politiche era tesa a condividere un 

futuro in maniera più ottimistica. Condividere  da parte di tutti queste opportunità darebbe maggiore 

speranza ai nostri cittadini. Oggi ci troviamo di fronte a scelte che si possono condividere perché il 

tavolo è aperto. Le problematiche finanziarie riguardano un po’ tutti i Comuni e non solo il Comune 

di Castelvetrano; 

 

VIOLA: si sente in difficoltà perché dall’intervento del Sindaco si rileva che non c’è dialogo con il 

nostro Gruppo. Il dato di fatto è che questa Amministrazione non è in grado di dare risposte concrete. 

Se si vuole aprire ai diversi Gruppi ci vuole una apertura concreta. Rimprovera al Sindaco l’utilizzo 

del Presidente del Consiglio nel contattare i singoli Consiglieri. Si sente offesa, assieme ai 

Consiglieri Martire e Stuppia, perché all’interno delle Commissioni danno un supporto notevole 

spendendosi in maniera generosa e costruttiva. Quando il Sindaco chiude a questo Gruppo non dà 

valore a queste forze. Richiama l’attenzione del Consiglio sulla morte di Omar e che non ci si può 

permettere di dimenticarlo  per la situazione  che c’è nell’immobile  che ha visto svilupparsi questa 

tragedia. Si sofferma su questa questione. Sarebbe opportuno parlare delle dimissioni degli Assessori  

e della struttura organizzativa, e ne evidenzia le difficoltà emerse a seguito di queste scelte. Evidenzia 

che sarebbe opportuno avere chiarimenti su alcune affermazioni fatte dagli ex Assessori che 

sembrano essere molto gravi in un Comune che è stato sciolto per mafia; 

 

Esce il Vicepresidente, presenti n. 22. 

 

Assume la Presidenza la Consigliera Anziana Viola. 

 

DI BELLA: si rammarica della piega che ha preso il dibattito così come evidenziato dal Consigliere 

Campagna. Questa città è ferma. E’ vero che c’è difficolta ad amministrare questa Città ma questa 

Amministrazione non ha volontà di mettersi in discussione. E’ vero che abbiamo dialogato, ma 

abbiamo evidenziato negli incontri le nostre perplessità; 

 

Entra il Vicepresidente e  riassume la Presidenza, presenti n. 23. 

 

DI BELLA: questa Amministrazione dice  che va tutto bene, ma così non è. Se non si creano le 

opportunità e non si prende atto del fallimento di ciò che è stato, il PD non potrà partecipare 

all’azione amministrativa; 

 

MARTIRE: dà atto dell’impegno e dell’azione degli Assessori Mistretta e Siculiana. Contrariamente 

invece agli altri Assessori che non sono assolutamente reperibili. Sono due “ricercati politici”. 

Rimprovera i comportamenti degli Assessori Licari e Pellitteri e ne esprime i motivi. La 

responsabilità di questa inefficienza è da addebitare al Sindaco. Sull’affermazione che il Consigliere 

Martire ha tacitato il Sindaco dice che è una bugia e non può essere accettata. Riporta la discussione 

sull’impossibilità del Sindaco ad avere una maggioranza e sul fatto che non ha rispetto per i singoli 

Consiglieri. Ritorna sull’argomento dei precari perché non si sono date risposte. Sul bilancio, questo 

Comune non può chiudere e molto probabilmente dichiarerà un nuovo dissesto. Chiude con diverse 

critiche a questa Amministrazione consigliando al Sindaco di cambiare direzione per il bene di questa 

Città; 

 

Esce Viola, presenti n. 22.  

 

TRIPOLI: richiama l’intervento del Sindaco sull’apertura agli altri Gruppi, ma dopo l’intervento dei 

Consiglieri del Gruppo Obiettivo Città, il Sindaco ha fatto bene a chiudere a questo Gruppo. Si 

sofferma sul comportamento di alcuni Consiglieri di minoranza; 

 

COPPOLA: rimprovera al Sindaco l’approccio con gli altri Consiglieri che attraverso questa 

esclusione non utilizza le potenzialità che i Consiglieri possono esprimere; 



 

STUPPIA: ricorda avvenimenti passati che si sono svolti in quest’Aula. Sul dibattito politico 

convocato nell’ultimo Consiglio non c’era nessuno dell’Amministrazione presente. Il dibattito di 

oggi deve svolgersi su questa Città e su questa Amministrazione. Politicamente emerge il fatto che il 

Sindaco nell’apertura fatta ai Consiglieri ha escluso il Gruppo di Obiettivo Città. Si sofferma sulle 

considerazioni fatte dal Consigliere Tripoli evidenziando le problematiche politiche di questa 

Amministrazione. In chiusura invita il Sindaco ad azzerare la Giunta confermando quelli che hanno 

lavorato bene  e cercando altre figure che possano essere più utili a questa Città; 

 

ABRIGNANI: si reputa delusa per come si è svolto questo dibattito e per le mancate risposte date. Si 

sofferma sulle problematiche finanziarie dell’Ente e chiede al Sindaco quali sono le risposte da dare 

per uscire dal dissesto finanziario. Invita il Sindaco a riflettere e considerare la possibilità di istituire 

un tavolo tecnico per risolvere i problemi del paese in modo che ognuno possa dare il proprio 

contributo; 

 

Il Vicepresidente alle ore 22,50 rinvia i lavori, in prosecuzione, all’indomani per la trattazione dei 

punti dell’O.d.G. rimanenti. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

Del che il presente processo verbale che viene come segue firmato, salvo lettura e approvazione da 

parte del Consiglio Comunale. 

 

Il Vicepresidente 

F.to Avv. Ignazio MALTESE 

 

         Il Consigliere Anziano                                                              Il Segretario Generale 

    F.to   Dott.  Salvatore STUPPIA                                              F.to   Dott. Gabriele PECORARO 

 

 

 

 
 

DICHIARATA  IMMEDIATAMENTE   ESECUTIVA 

 

ai sensi  dell’art.   12    comma 2°   della L.R. 44/91 

 

Castelvetrano, lì  

 

 
                                                  

 

 

CERTIFICATO DI PUBBLICAZIONE 

 

Il sottoscritto Segretario certifica, su conforme attestazione 

del messo comunale, che la presente deliberazione è stata 

pubblicata all’Albo Pretorio 

dal ________________ al __________________ 

 

Castelvetrano, lì__________________________ 

 

IL MESSO COMUNALE 

 

_________________________ 

 

 

 

IL SEGRETARIO GENERALE 

 

 ____________________________ 

 
 

 

 

CERTIFICATO DI ESECUTIVITA’ 
 

 

Si certifica che la  presente deliberazione è divenuta esecutiva il ___________________dopo il 10° giorno dalla 

relativa pubblicazione, ai sensi dell’art. 12, comma 1°, della L.R. 44/91. 

 

 

                                                                                                       IL SEGRETARIO GENERALE    

 

                                                                                                 __________________________________ 

 

 

 


